

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mañon, Jueves, 3 de Octubre de 1895

Año XXIV. Núm. 6.708

De Filipinas

Las últimas noticias de Mindanao recibidas en Manila a la salida del correo, son en extremo satisfactorias.

Según ellas, el datto Panga-Mugan, de Tugaya, ha escrito al general gobernador de Mindanao participándole que todos los dattos de dicha sultanía han acordado rendir homenaje a España, y, al efecto, piden se les señale día para presentarse a hacer su sumisión con toda solemnidad.

Lo mismo ha solicitado el rajamuda de Maguindanao Romain, ranchería inmediata a Tugaya, prometiendo igualmente ser fiel y adepto a España.

El general ha aceptado la espontánea sumisión de todos, ordenándoles se presenten en Marahui el día que ellos mismos elijan, para realizar el acto de sumisión a que nos referimos.

Ya se van tocando los resultados de esa política de atracción tan sabiamente emprendida por el ilustre caudillo que gobierna las Islas en nombre de España. La civilización se impone y a ella, a seguir el camino señalado para llegar a ser lo que son los pueblos cultos, no puede sustraerse esa morisma que invade Mindanao, la que poco a poco va reconociendo el influjo de aquella y el principio de la soberanía española; otra cosa no puede ser, ya que no compone la misma un Estado, sino que es parte integrante del nuestro, de la nación que lo sojuzgara al pie de las cuestas de Marahui.

Reciba el general Blanco nuestra felicitación por los brillantes resultados que obtiene en la política que despliega en aquellas islas.

Al hacer la prensa el juicio que le ha merecido la Exposición regional celebrada últimamente en Manila, y que tan preparada fué por las autoridades de la anterior situación, se expresa en términos poco satisfactorios para los iniciadores y organizadores de la misma, por las deficiencias que se han observado en todos los artículos expuestos.

Hablando de la sección séptima, destinada a objetos varios que no habían tenido clasificación en el programa, dice el «Diario de Manila»:

«De entre los diferentes ramos de la actividad intelectual y material de Filipinas que han supuesto en esa sección varia é indeterminada, un lugar preferentísimo ha correspondido a la instrucción pública, materia que se había olvidado en el programa, y cuya representación ha adolecido de defecto de método y de unidad, pues con su criterio, que no aplaudimos, se ha disgregado en gran parte lo ofrecido en el Certamen por las escuelas y establecimiento de enseñanza, haciéndolo figurar en diferentes grupos y secciones, como productos científicos ó industriales y no en su verdadero valor de

muestras de la labor pedagógica y de enseñanza en sus distintos órdenes, impidiendo a la vez esa disgregación formar un juicio armónico y sintético del estado de la instrucción en Filipinas.

«¡Lástima que el acuerdo de la Junta general, que ya en otra ocasión hemos comentado, haya impedido premiar esa manifestación de una de las más esenciales y primeras producciones, la producción pedagógica, como ninguna otra actividad humana, en el orden moral y civilizador, productiva, con otras recompensas de mayor estímulo que simples diplomas de cooperación!»

El día 14 de Agosto último, a las cuatro de la tarde, se sintió en varias provincias del Archipiélago un temblor de trepidación y oscilación que fué repetido al día siguiente con más brusquedad, causando numerosos desperfectos.

Los pueblos más castigados que tienen estaciones telegráficas, fueron Bicolor, San Fernando la Pampangá, Ralanga, Tarlac y San Isidro.

Los periódicos de Manila piden que se haga una legislación clara en punto a erecciones de pueblos en aquel Archipiélago, asunto de vital interés y que en la actualidad no está determinado con firmeza por lo confuso de las leyes administrativas vigentes.

A este respecto dice «El Comercio», de aquella capital:

«Nosotros entendemos que se impone la necesidad de que se dicten disposiciones sobre asunto tan importante para este Archipiélago, en el que la formación de pueblos es materia de sumo interés, si se quiere que estas provincias se vayan sujetando al molde de los pueblos de muchas provincias en la Península.»

La cotización para los giros sobre la Península a la salida del correo de Manila, era la siguiente:

Sobre Madrid y Barcelona, al 53 por 100 premio.

Sobre las demás capitales de provincia, el 54 por 100 id.

Alcance Internacional

Carbones

Dice un telegrama de Londres que en la Bolsa de Carbones hubo el sábado pasado un aumento de 6 peniques por tonelada en el precio del carbon de piedra siendo probable que en la contratación se declare oficialmente el aumento de 1 chelin por tonelada empezando a regir las nuevas cotizaciones en 1.º octubre próximo.

La cuestión de la plata

Dice un cablegrama de Nueva York que la Cámara de Comercio de aquella ciudad ha manifestado a los miembros del Congreso su modo de pensar en la cuestión de la plata.

En la Cámara de representantes estaban 88 miembros en favor de la libre acuñación de plata, 216 contrarios y 52 dudosos.

En el Senado apoyan la libre acuñación 39 miembros, se oponen a ella 43, quedando 6 dudosos.

En el Estado de Utah hay ahora dos puestos vacantes para los que serán probablemente reelegidos dos partidarios de la libre acuñación.

El anarquismo en Chicago

Telegrafían de Chicago que la policía hizo callar a un inglés, famoso anarquista llamado Mowbray mientras espataba un discurso a sus correligionarios.

Al ver el inglés que los polizontes se dirigían hacia él saltó de la plataforma poniendo pies en polvorosa.

Durante su discurso se burló Mowbray de la bandera de los Estados Unidos diciendo que pronto ondearía en su lugar la roja.

El robo de alhajas

Después de tanto hacer y decir resulta ahora que nada positivo se sabe sobre el reciente robo de alhajas por valor de un millón de francos de que ha sido víctima la famosa actriz mistres Langtry.

Corre ahora el rumor de que se dará una recompensa de 500 libras esterlinas a cualquiera persona que bajo el mayor secreto y sin temor de ser descubierta dé noticias del paradero de las joyas robadas ó de quien ó quienes sean los autores del robo.

La robada mistress Langtry ha dejado enteramente el asunto en manos de la policía saliendo de Londres para su casa de Newmarket.

La dinamita en Oriente

Telegrafían de Constantinopla que se han tomado medidas extraordinarias para la protección del Sultán y de la Puerta, diciéndose que la causa de dichas medidas es el descubrimiento de un complot tramado por los macedonios para volar por medio de la dinamita el palacio imperial de Yldis Kiosk y la Puerta.

Disturbios en Viena

Dice un telegrama de Viena que durante un choque entre la policía y los obreros socialistas resultaron heridos 26 de éstos y uno atravesado de parte a parte del pecho por una estocada.

Un periódico socialista asegura que al «meeting» de obreros celebrado en Praga asistieron 30.000, pero la policía asegura por su parte que el número de los reunidos no llegó siquiera a 8.000.

Ha sido secuestrado por las autoridades el periódico que publica el texto de los discursos pronunciados en dicho «meeting».

La espionanía

Telegrafían de Berlín que el arresto de un hombre y una mujer sospechosos de ser espías verificado el viernes pasado en Colonia es considerado por las

autoridades como un hecho de la mayor importancia.

Parece que los arrestados son los jefes de una importante cuadrilla de espías y traidores a la patria.

El barco más rápido del mundo

Es el torpedero francés de alta mar, «Forban», cuyas pruebas de velocidad han tenido lugar en el Havre. El contrato era para 29 nudos por hora, pero en los ensayos hechos en un mar agitado se obtuvo una marcha de 31 y 2 décimas.

No hay, pues, en el mundo entero ningún buque mercante ni de guerra que tenga hasta ahora semejante velocidad. Luego el torpedero francés «Forban» es la embarcación más rápida del mundo.

TELEGRAMAS

Madrid 2.—Ha quebrado Joaquin Subiri.

Madrid 2.—Dícese que los partidarios americanos del separatismo han mandado imprimir y repartir un artículo del señor Pi y Margall, publicado en el «Nuevo Régimen.»

Madrid 2.—A consecuencia de la explosión de una bala cargada que se fundía por error en la fundición de hierro de don Francisco Lopez, Paseo de Santa Maria de Cabeza, ha fallecido un obrero llamado Hilario Barba.

Madrid 2.—Ha descargado un ciclón espantoso en la Habana.

Las tropas francesas han llegado a 41 millas de Tananarive y continúan avanzando.

3.000 insurrectos al mando de los principales cabecillas han sido derrotados por la columna del comandante Alonso y una sección de caballería mandada por Rabin.

Madrid 2.—Dice un telegrama de Cuba que un destacamento de 32 hombres, que mandaba el sub-teniente Hernando Lesma, rechazó el ataque del cabecilla Guerra, que iba al frente de 200 insurrectos. Nuestras tropas se apoderaron de una casa que ocupaban los insurrectos y les mataron un hombre é hiriendo a dos más. Nosotros tuvimos un muerto y un herido.

Caminan con rumbo a Ceuta los presos de Santiago de Cuba.

Se han recibido telegramas particulares de Cuba dando algunos detalles del hecho de armas ocurrido en Palma-Solo entre la fuerza que mandaba el capitán Riestra, compuesta de 19 guardias civiles y 17 voluntarios, y una partida de 600 insurrectos.

La lucha fué heroica por parte de nuestros soldados, que resistieron valientemente el empuje de los insurgentes, causándoles no pocas bajas.

Ante la imposibilidad de continuar combatiendo con fuerza tan superior en número, el capitán Riestra ordenó la retirada, pudiendo aquél refugiarse con 16 hombres en un ingenio del poblado de San Luis.

Los 22 restantes fueron macheteados ferozmente por aquella horda de salvajes asesinos.

Durante el combate, un voluntario llamado Villavicencio recibió una grave herida en el vientre, cayendo al suelo y viéndose rodeado por cinco insurrectos que trataban de rematarle. Un cabo del mismo cuerpo llamado Morejon se arrojó con denuedo sobre los cinco asesinos, que huyeron cobardemente, y cargó sobre la espalda á su compañero, caminando dos leguas y consiguiendo ponerlo en salvo. Villavicencio se hallaba en gravísimo estado, pues habia perdido mucha sangre durante el penoso trayecto. Al llegar al poblado se le practicó la primera cura y no se desconfía de salvarle.

Ha llegado á Bilbao un soldado del ejército de Cuba que se ofreció durante la accion de Peralejo á llevar un parte del general en jefe, atravesando las filas de los insurrectos y llegando felizmente á su destino. El general Martínez Campos premió aquel acto heroico entregando 2.500 pesetas á dicho soldado y concediendo el pase á la Peninsula.

Madrid 2.—El teniente coronel del batallon de Soria batió en Cuba al enemigo, cogiéndole caballos y monturas.

Un comandante del mismo batallon al frente de 200 hombres tuvo un encuentro con una partida insurrecta, causándole 7 muertos y 20 heridos. Las tropas no sufrieron baja alguna.

El comandante Blanco sorprendió también al enemigo, causándole dos muertos.

El vapor «San Fernando» ha llegado á Montevideo con objeto de embarcar el resto de los desertores y voluntarios españoles que han solicitado ir á pelear en la isla de Cuba.

El general Martínez Campos ha propuesto para un ascenso al comandante Zubia, por méritos de guerra.

En Tánger se registraron ayer 21 defunciones y 35 invasiones.

Madrid 2.—Oviedo.—Ha quedado resuelta satisfactoriamente la cuestion pendiente entre el crítico Clarín y el teniente de navío D. Arturo Armada. En el acta estendida, Clarín hace suyo el artículo publicado por el «Heraldo de Madrid», aplaudiendo á la marina y recabando su independencia de escritor.

Madrid 2.—Aunque todavía incompletos los datos relativos á la recaudacion de Septiembre, de los que desde luego se conocen aparece en el primer trimestre de este ejercicio un alza en todos los tributos de uno á dos millones de pesetas, sin contar la baja calculada en los derechos de Aduanas.

Se dice en los círculos políticos que el verdadero objeto del viaje del general Azcárraga á San Sebastian es conferenciar con el señor Cánovas del Castillo acerca del plan que tiene el ministro para movilizar 50.000 hombres, además de los 25.000 que se enviarán en Noviembre.

El ministro llevará consigo al coronel de Estado Mayor D. Leopoldo Cano y al capitán Sagredo.

El plan que tiene estudiado el general parece que se halla muy bien detallado; pero exige, como es natural que antes de su planteamiento se acabe de conocer por varios ministros, á fin de que si algún defecto tiene salga á la superficie.

Tratando de ese mismo viaje, dicen algunos periódicos que el ministro de la Guerra no vá al Norte con el objeto indicado, sino para saber lo que opina el señor Cánovas del nombramiento de nuevos generales para Cuba. En caso de que al señor Cánovas le pareciera bien que se hicieran esos nombramientos, no se retrasarían un momento. También se asegura que quizá habría algún cambio entre los generales que ahora ejercen mandos subalternos en Cuba.

Todo esto son suposiciones á las que se puede dar algún crédito; pero que ninguna manera hay que creer á ojos cerrados.

Londres.—El embajador de España, señor conde de Casa Valencia, ha desmentido que el secretario de Estado de Washington dijese al ministro de España Sr. Dupuy de Lome que la insurreccion cubana debe dominarse en el plazo de tres meses, pues en caso contrario el gobierno norte-americano cambiaria de política respecto de España.

Madrid 2.—Un telegrama de la Habana da cuenta de haberse desencadenado un violentísimo ciclón en el mar de las Antillas que ha causado gran número de destrozos. En la ciudad de la Habana ha llovido de una manera torrencial durante más de veinte horas, cayendo una cantidad incalculable de agua.

En breve serán sorteados para Cuba ochenta capitanes y cincuenta comandantes del arma infantería.

Algunos guajiros han asegurado que el cabecilla Roloff está gravemente enfermo de disenteria aguda.

Una compañía de soldados al mando del capitán Selva ha batido cerca del puente de Manacas á una partida de insurrectos que intentaba hacer volar dicho puente, apoderándose de 110 cartuchos de dinamita que llevaban para este objeto.

A consecuencia del violento temporal en Cuba ha sido aplazada la salida del vapor-correo «Montevideo», y en la Habana ha debido cerrarse el puerto. El «Montevideo» conducia los presos detenidos en Santiago de Cuba.

Ha sido denunciado el «Diario de la Marina», de la Habana, por haber publicado un artículo censurando el nombramiento del nuevo gobernador de Matanzas.

Noticias recibidas de la Habana dan cuenta de que el teniente coronel del batallon de Soria batió al enemigo despues de dos horas de fuego. El comandante del mismo batallon, con fuerzas de 200 hombres, batió otra partida, causándole siete muertos y cogiendo trece caballos. Nosotros sin novedad; el enemigo lleva veinte heridos. El comandante Blanco sorprendió una partida de insurrectos, causándole dos muertos.

En Cádiz ha sido botada al agua la lancha cañonera «Cauto», construida con destino á la vigilancia de las costas de Cuba.

Madrid 2.—Segun las noticias que se han ido recibiendo, el crucero «Colon» sufrió un temporal deshecho en las cercanías del Cabo de San Antonio, corriendo el ciclón de la manera que pudo, yendo á estrallarse contra el bajo llamado Colorado de Afuera.

El capitán de fragata Toca, que mandaba el crucero, ha declarado que fué inevitable la pérdida del buque, por la violencia del temporal.

La dotacion del crucero «Colon» era del capitán de fragata señor Toca, teniente de navío señor Morales, cuatro alféreces señores Vallarino, Vardía, Caula y Guillen, médico primero señor Cañas, contador señor Galiana, maquinista naval señor Bonet y 156 tripulantes de marinería, fogoneros é infantería de Marina.

El crucero era de segunda clase.

Se recuerda que en el sitio donde ha varado el «Colon» ha habido más de veinte siniestros en pocos años.

La tripulacion pudo arribar sin accidentes á la playa de Mantua, en las inmediaciones de Pinar del Río, encontrándose á faltar tres marineros que se cree perecieron á consecuencia del siniestro.

Dicho buque fué botado al agua el 23 de Enero de 1887 en el arsenal de la Carraca. Era, por lo tanto, de moderna construccion y tenia buenas condiciones marinerías.

Desplazaba 1.152 toneladas y estaba armado de 4 cañones de 14 centímetros, 2 de 7 y cuatro de tiro rápido. Su radio de accion, sin forzar la máquina, alcanzaba 1.725 millas marinas.

Madrid 2.—El comandante del crucero «Colon», D. Pedro Sanchez Toca, estuvo en la campaña del Callao, hizo la anterior guerra de Cuba y es marino reputado de esperto. El crucero «Colon» asistió en Cádiz á las pruebas del submarino «Peral», llevó á la comision inspectora é hizo simulacro de combate. Fué el primer barco de guerra que atravesó el río Paraná.

Por consecuencia de las nieves y lluvias ha quedado cortada la línea de Zaragoza en los kilometros 110, 114 y 117 entre las estaciones de Jadraque y Matillas donde queda detenido el tren-correo. El tren mixto de Madrid descarriló en el kilometro 120 sin que ocurrieran desgracias.

Paris 29.—La agravacion en el estado de Mr. Pasteur tuvo su desenlace ayer, con la muerte del gran hombre en Garches (departamento de Saine-et-Oise), á los ocho dias de la crisis violenta que completó la parálisis que le aquejaba desde hace años.

El último acceso se produjo el viernes por la noche. El enfermo perdió luego el conocimiento y permaneció en estado comatoso, hasta espirar sin haber recobrado la conciencia, sin sufrir, rodeado de su esposa, de su hijo, encargado de negocios en la embajada de Madrid, de su hija, y de su yerno Mr. Valery-Radot.

Continuaron asistiéndole hasta el tránsito supremo los doctores Roux y Chantemesse.

Mañana será transportado de Garches á Paris el cadáver. Se dispone la capilla ardiente en que será expuesto, en el Instituto que lleva su nombre.

Las listas colocadas á la entrada están cubiertas de millares de nombres. Se han ido á inscribir todos los ministros.

Paris 1.º—A las cinco de la tarde ha llegado de Garches la comitiva que acompañaba el cadáver de Pasteur.

Transportado directamente al Instituto de la calle Dutot, ha sido depositado en la capilla ardiente preparada en la biblioteca del grande hombre, que habitaba como es sabido un hotel junto á los laboratorios. El catafalco está cobijado por un dosel que sostienen cuatro columbas.

El escultor Roty, que grabó la preciosa medalla del 70.º aniversario de Pasteur ha sacado la mascarrilla del difunto.

Velan el cadáver religiosas de la Concepcion y los jefes de laboratorio del Instituto.

Han visitado la capilla ardiente todos los ministros presentes en Paris.

Se asegura que el presidente de la República asistirá al entierro, que se dispone como dije para el sábado por la mañana.

El cortejo fúnebre irá directamente de la calle Dutot á nuestra Señora, y, despues del oficio de difuntos reanudará la marcha hacia el cementerio de Montmartre.

En el acto del entierro se trataba de que hablaran delegados de las dos Academias oficiales de que formaba parte Pasteur; pero finalmente se ha decidido, respetando los deseos del difunto, abreviar todo lo posible la ceremonia, por lo que hablará solamente Mr. Poincaré, ministro de Instruccion Pública.

Paris 1.º—El último despacho recibido de Madagascar, dá cuenta de que los tropas francesas han llegado á 45 millas de Tananarive, y continúan avanzando.

Dice además el despacho que la salud de las tropas expedicionarias es excelente.

Paris 1.º—El senador Mr. Magnier, procesado por corrupcion de funcionarios á consecuencia del escándalo de los ferro carriles del Sud y que se fugó tan misteriosamente, ha reaparecido hoy para constituirse prisionero.

Despues de un breve interrogatorio ha sido encerrado Magnier en la cárcel de la Conciergerie.

Se demuestra confiado en que será absuelto.

Paris 1.º—China ha dado completa satisfaccion á las reclamaciones del Gobierno francés, por los desórdenes y atropellos de Sse-Chuen.

Seis individuos reconocidos culpables de sedicion, han sido ya ejecutados.

Han sido castigadas las autoridades á las que se ha hecho responsables de lo sucedido.

Gacetilla

El casino «El Isleño» anuncia para el próximo domingo á las ocho y media de la noche, un extraordinario espectáculo recreativo, engalanándose al efecto los salones y fachadas del edificio. Tomarán parte en él una compañía de aficionados al arte dramático, el orfeon «Lo Progrés» y la orquesta que dirige el señor Villalonga, terminando con baile de sociedad.

La Comision avisa á los señores socios que la suscripcion quedará cerrada el dia 5 á las 7 de la tarde, y si escudiere el número de suscriptos al de localidades disponibles se procederá á sorteo, que tendrá lugar el dia 6 á las 12 de la mañana, y si por el contrario no llegase dicho número al de aquellas se expenderá en taquilla el sobrante.

Así mismo se advierte que por ningún concepto le permitirá la subida á los salones, mas que estrictamente á las personas que presenten su entrada.

La suscripcion de 75 cént. de peseta da un asiento para caballero y dos de señora. La entrada general será de 50 céntimos de peseta y con 10 céntimos mas se obtendrá un asiento.

La Eléctrica Mahonesa

LÁMPARAS INCANDESCENTES

Habiendo conseguido un arreglo con una de las mejores fábricas, desde esta fecha se espenderán buenas lámparas incandescentes á los siguientes reducidos precios:

Clase Extra, 3 pesetas una.
 " 1.ª " 2 " "
 " 2.ª " 1.50 " "

Dichas lámparas dan una luz inmejorable y tienen una duración por lo general muy satisfactoria, recomendando especialmente la clase «Extra» por sus cualidades especiales é inmejorables.

Conviene que los señores abonados tengan presente que las lámparas, como cualquier otra mercancía, pueden ser mejores cuanto más elevado sea su precio y que les engaña cualquier industrial que pretenda vender lámparas clase «Extra» por un precio muy reducido.

Despacho: calle NUEVA n.º 20.

La Maquinista Naval

SOCIEDAD ANÓNIMA

Con el fin de dar cumplimiento á lo que previene el artículo 49 de los Estatutos se convoca Junta General extraordinaria en el domicilio del Sr. Presidente (Infanta 24) para el día 4 de Octubre próximo á las 5 de la tarde.

Mahon 25 Septiembre de 1895.—P. A. del C. de A., el Secretario; Mateo Seguí y Fedelich.—V.º B.º, el Presidente, Juan F. Taltavull.

Centro General de Negocios

SUBASTA

El domingo 13 del corriente, á las 11 de la mañana, se venderá en las Oficinas de esta Sociedad, por medio de licitacion verbal, la casa núm. 19 de la calle de Sta. Teresa de esta ciudad.

Los títulos de propiedad y condiciones venta se hallan de manifiesto en dichas Oficinas.—Mahon 3 Octubre 1895.—Gonfalonos, Carreras y C.º

AVISO

Los Maestros albañiles y los propietarios encontrarán siempre

PUERTAS Y VENTANAS

de las medidas ordinarias, hechas y en disposicion de ser colocadas, en los Talleres de Carpintería Mecánica de

F. F. ANDREU

Mano de obra esmeradísima.

Precios sin rival.

Se efectúan toda clase de trabajos en madera con suma rapidez.

ANDEN DE PONIENTE, 56 y 57.

Interesante

En el establecimiento de Juan Carreras, calle de la Infanta n.º 90, se encontrarán con gran rebaja de precios, los artículos siguientes:

Acete 1.º á 0'60 ptas. libra, por cuartanas á 4'60.

Acete 2.º á 0'52 ptas. libra, por cuartanas á 4'10.

Jabon pinta azul á 0'30 ptas. libra de 400 gramos.

Jabon amarillo á 0'30 ptas. libra de 400 gramos.

Vino Catalan á 0'30 ptas. litro.

Nota.—Se informará donde se vende alcohol á 0'65 pesetas litro.

Tomando una partida de más de cien litros se le hará una rebaja.

En venta

Lo están las fincas siguientes:

1.º Una huerta situada en las inmediaciones de esta ciudad y en la extremidad de la calle de Gracia.

2.º Una estancia denominada de Biniarroga situada en el paraje del mismo nombre y en la parte Norte del término municipal de esta ciudad.

3.º Una estancia denominada Ne Vermeva formado de un vergel y dos porciones de terreno secano, situada en territorio de Rafal Colom del término municipal de esta ciudad.

Y 4.º El predio Lluemesanas situado en el territorio del mismo nombre, del término municipal de esta ciudad. Esta finca se vende reunida y por fracciones.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta obran en poder del Notario D. Francisco Mercadal y Pons.

En venta

Lo está el predio Torroben nou del término de Alayor y un huerto contiguo de árboles frutales en Colamporter, juntos ó por separado. Informará el Notario don Francisco Andreu.

En venta

Lo está una casa situada en esta ciudad, calle de los Frailes núm. 53. Informará el Notario D. Francisco Mercadal.

Para vender

Lo está un borrico de 3 años; para informes, calle Mayor, 63, Villa-Carlos.

Venta

Se desea vender la casa núm. 13 de la calle de la Alameda de esta Ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

SE DESEA

arrendar una viña ó parcela de tierra, con casita ó sin ella, en los alrededores de esta ciudad. En esta imprenta informarán.

Para alquilar

Lo está la casa número 4 de la calle de Deyá. Informes: Gracia 33.

Para alquilar

Lo están los espaciosos altos, Rampa Abundancia n.º 28, propios para almacenar granos.

En el almacén del Sr. Marqués informarán.

Para alquilar

Lo está la casa núm. 14 de la calle Portal de Mar. Para informes en la misma calle, establecimiento de quincallería de D. Luis Gimier.

Gran Baratura

No comprar calzado sin antes ver al que se halla espuesto en la

ZAPATERÍA DE GABRIEL COLL

—30, MORERAS, 30—

no solo para señora, si que tambien para caballero y niños, tanto claveteado como cosido, todo á precios sumamente baratos.

30, MORERAS, 30

A los señores propietarios

Que tengan alguna casa en el centro de Mahon que reúna condiciones para un establecimiento y quieran alquilarla tendrán á bien dirigirse calle de las Moreras 52, Colmado LA MALLORQUINA.



Lo estan para vender dos galeras y un coche grande de cuatro ruedas, y un carroton. Para informes, Miguel Ginart (a) Titó, Alayor.

A lcohol de 36.º

Se vende en la administracion de consumos al precio de 65 CÉNTS, de pta. el litro.

Buñuelos

Los habrá todos los días á 50 céntimos de peseta: la libra en el horno de la calle de San Jorge.

MIEL DE MENORCA á 60 céntimos la libra.

Buñuelos

Los habrá de ensaimada á 40 céntimos de peseta la libra de 400 gramos en el horno de la calle del Castillo núm. 55, todos los domingos y fiestas.

EL PREPARADO MAS NOTABLE Y ÚTIL DEL MUNDO!

CITRATO DE MAGNESIA

KING

EFERVESCENTE DE

La primera introducida en Europa. Ha merecido la aprobación de los más eminentes médicos de Europa el patrocinio de las Familias Reales, y el uso de todas las clases.

El Citrato de magnesia efervescente King, es indispensable en todas las familias, pues como purgante no tiene rival, no irrita, ni produce dolores de ninguna clase, siendo muy indicado para purificar la sangre, para las enfermedades de la piel, jaqueca, pertinaz, mareos, digestiones difíciles, etc., resultando un delicioso refresco tomado en dosis reducida, y un gran preservativo para las enfermedades epidémicas.

Se previene al público que se fije si el nombre de W. W. King está impreso en el envoltorio amarillo, además del precinto de colores con la firma del inventor, sin la cual no es legítimo. DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS. AGENTE GENERAL EN ESPAÑA Y PORTUGAL: A. ROS PUJATO. — BARCELONA



COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

FUNDADA EN 1828

RECONOCIDA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de Seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosion del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Capital social.	10.000.000 pesetas.
Reserva.	7.635.000 " "
Primas á cobrar.	71.660.157 " "
Total.	89.295.157 " "

Capitales asegurados.	14.729.521.163 " "
Siniestros pagados.	186.000.000 " "

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón, y calle Merced, 20, 22 y 24.

DIRECTOR: Sr. D. E. GES.

SUB-DIRECTOR: D. Federico J. Cardona, calle Gracia, 45 y Muelle.—MAHON

Los acreditados Vinos tintos para mesa

R. LOPEZ DE HEREDIA Y COMP.

HARO (Rioja)

TALTAVULL Y PONS

Andén Levante, 16

(únicos depositarios en esta).

MATA MOSQUITOS

FIDIBUS

Pastillas Zampironi mata mosquitos olor agradable y purifica el aire de las habitaciones é inofensivo á las personas.

Se vende al por mayor y menor.

Colmado LA MALLORQUINA. Moreras, 52—MAHON.

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS

Autorizada por R. Decreto de 25 de Agosto de 1865.

Única en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5, pral.

(EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

Capital social 20.000.000 de reales

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, Abogado y propietario.

Capitales asegurados: 1.913.542.627 pesetas

La Compañía ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de

4.195.868'86 pesetas

Esta Compañía cuenta por si sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañías de su clase.

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernandez. Arrabalera, 3 MAHON

Panadería «La Gavilla de Oro»

MÁRCOS MERCADAL NETTO

Se compran trigos del país, pagándose siempre que sean de recibo á 13 pesetas la cuartera con peso de 60 kilos, libre de los derechos de consumos.

En dicho Establecimiento se encontrarán para la venta:

Salvadillo fino á 12 pesetas las dos cuarteras con peso de 64 kilos

Id. comun á 8 id. las dos id. id. de 43 "

Salvado fino á 5 id. las dos id. id. de 35 "

Id. comun á 4'50 id. las dos id. id. de 29 "

Harina de 1.ª clase á 40 céntimos el kilo

Id. de 2.ª id. á 35 id. id.

Sémola á 26 id. id.

Tanto las harinas como los salvados proceden de trigo del país.

Si el importe de los gastos asciende á 100 pesetas, disfrutará el comprador del beneficio del 5 por 100.